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Бригада 
кузнецов 
Б. И. Павлова

В канун Первомая брига
да кузнецов Бориса Ивано
вича Павлова из ремонтно
механического цеха доби
лась выдающегося успеха— 
завершила выполнение зада
ния пятилетки. Вопрос к 
бригадиру:

— Чем объясняется такая 
скорость?

— Как-то сразу, с перво
го дня пятилетки взяли 
темп и уже не останавлива
лись. Причем, показатели 
все время были равномер
ными, без рывков. Правда, 
можно, особо отметить по
следние три месяца, когда 
совершенно не приходилось 
просгадвать из-за нехватки 
металла.

А если говорить о том, 
что помогло успеху, то на
до «танцевать от печки». 
Печка — она дает выиг

рыш во времени, если ее ра
ционально эксплуатировать. 
Когда-то разжигали печь в 
восемь часов (работает 
бригада в дневную смену), 
потом ждали целый час, по
ка нагреется. Целый час 
кузница не давала продук
ции. А выход оказался не
сложным: один из бригады 
теперь приходит на час 
раньше. В восемь часов уже 
в работе молот. Четыре че
ловека в бригаде — четыре 
часа выиграно ежедневно. 
А сколько за пятилетку — 
можно подсчитать.

Пошли дальше. Избави
лись и от послеобеденной 
раскачки. Теперь, уходя на 
обед, не гасим печь совсем, 
а оставляем при неболь
шой температуре. В  печи- 
поковки, зз час они нагре
ваются и готовы к обработ
ке.

Нашли возможности и 
лучше использовать разме
ры печи — она у нас до
вольно большая. По ходу 
дела возникает возмож
ность использовать пустые 
места, туда .закладываем 
холодные поковки, не до
жидаясь полного освобож
дения плошали.' Отсюда — 
чуть ли не стопроцентная 
загруженность, времени на 
смене. Вот к а к ‘ много зна
чит печка.

— Слов нет, чудо-печь. 
Но продукцию дают все же 
люди.

— Бригада слаженная, 
состав не меняется. Так по
лучается, что один допол
няет другого. И главное, с 
перспективой все — продол
жают учиться, совершенст
воваться. Если у меня три- 
дца тилетний кузнечный 
стаж, го у остальных глав
ное — впереди.

Учились все, в основном, 
здесь, в бригаде. Сергей Де 
рябин пришел со специаль 
иостью кузнеца, но стаж к 
тому времени исчислялся 
одним годом, а в нашем де
ле до настоящего профес 
сионализма немало надо 
металла перековать. Нико 
лай Карабанов — помош 
ник кузнеца. Тоже растет 
парень, уже сам может вы
давать продукцию — пока 
освоил обработку деталей 
попроще, со временем к бо
лее сложным подойдет. В 
бригаде же выучилась ма
шинист молота Светлана 
Николаевна Павлова.

Отношения такие, что ни
кто не хочет уступать. Дух 
соревнования внутри кол
лектива, что ли. Дерябин 
приспособился в одиночку 
управляться с маленьким 
молотом, уже второй чело
век свободен в это впемя. 
Так стоять никто не будет 
— есть другой молот. И 
только успевай закладывать 
в печь новые поковки.

Все мы стараемся не ме
ханически выполнять смен
ное задание, я по возмож
ности внести что-то свое, 
повышающее производи
тельность. Вот сегодня рас
катываем втулки, а раска- 
точная скоба — наша рабо
та, рацпредложение. Нема
лую экономию металла да
ет.

* * *
На снимке (слева напра 

во): Борне Иванович Пав 
лов, Николай Алексеевич 
Карабанов, Сергей Алек
сандрович Дерябин.

Фото Н. Ганиевой.
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ТРАДИЦИОННЫЙ 

Г СБОР
Как всегда, накануне Дня 

печати, во Дворце культуры 
собрались рабочие коррес
понденты «Рудного Ковдо- 
ра», члены редколлегий 
стенной печати предприятий 
и цехов города, представи
тели общественности,

Открыл собрание и вел 
заместитель секретаря
п а р т к о м а  Ковдорского 
ГО Ка В, А, Харламов,

Среди выступивших на 
собрании корреспондент
ского актива —  директор 
учебно-курсового комбина

та треста «Ковдорсгрой» 
А, В. Косарчук, секретарь 
партбюро рудника «Ж е л е з 
ный» О. М. Бенчук, главный 
инженер СМУ-1 Б. И. Оро- 
бинский,

Секретарь исполкома 
Ковдорского горсовета 
Л. А. Дергунова, замести
тель секретаря парткома 
ГОКа «Ковдорслюда» Л. В 
Белопашенцев, заместитель 
управляющ его трестом 
«Ковдорстрой» Ю . А. Куч- 
кин и заместитель секрета
ря парткома Ковдорского 
ГОКа В. А. Харламов зачи
тали приказы, в которых от
метили грамотами, благо

дарностями активистов ма
лой прессы.
. По традиции наиболее от
личившимся рабкорам 
«Рудного Ковдора» были 
вручены подшивки газеты 
за 1978 год.

Участники собрания с ин
тересом обсуждали стенга
зеты, выставленные на кон
курс. Члены редколлегий 
цеховых газет обменива
лись опытом, делились пла
нами на будущее.

Впереди год напряженно
го труда, продолжение со
трудничества редакции и 
р а б к о р о в ,  редколлегий 
стенных газет.

Эффект будет
«О ходе творческой вах

ты в честь шестидесятиле
тия Советского изобрета
тельства» — основной во
прос, который рассматривал 
совет В О И Р  Ковдорского 
ГО Ка на расширенном за
седании.

С анализом состояния ра
ционализаторства за I квар
тал 1979 года выступил ин
женер БРи З  комбината 
10. В. Савин.

Выполнили обязательства 
по использованию рацпред
ложений и экономическому 
эффекту за I квартал кол
лективы рудника «Желез
ный», обогатительного ком
плекса, элекгроцеха. Чего 
нельзя сказать о рационали
заторах энергоцеха, цеха 
подготовки производства, 
жилишно - коммунального 
управления. Хотя у коллек
тива Ц П П  есть все предпо
сылки быть в числе передо
вых. Суж у по результатам 
прошлого года: 20 предло
жений подано, 16 внедрили

с экономическим эффектом 
6,7 тысячи рублей. Есть лю
ди, думающие, творчески 
мыслящие: В. Р. Тищенко, 
В. В. Миньков и другие.

Возрос процент обсчета 
использованных рацпредло
жений по сравнению с 1 
кварталом 1978 года, но по- 
прежнему остается низким 
— 54,6 процента. Низка и 
экономическая эффектив
ность — 10,3 тысячи руб
лей. В то время, как у со
перников по социалистиче
скому соревнованию — оле- 
негорцев — 15 тысяч руб
лей.

Причины на взгляд при
сутствующих на заседании 
совета В О И Р  ясны — при 
подведении итогов соцсо
ревнования в цехах за зва
ние лучшего по профессии 
учитывать участие коллек
тива в техническом творче
стве;

— необходимо создавать 
комплексные творческие 
бригады;

Злектрослесарь Г. В, Белов
Экономический эффект от 

внедрения рацпредложений, 
поданных электрйслесарем 
Г. В. Беловым составил 500 
рублей.

1975 гйд, участок сушки 
апатитового производства. 
Идет освоение оборудова
ния, освоение технологиче
ских процессов. В  такое 
время особо чувствуется не
обходимость в людях твор
ческих, неспокойных. Так 
что вполне закономерно, что 
на участке начал работать 
Герман Владимирович Бе
лов.

Немного времени ушло на 
изучение электросхем, элек
троснабжения участка. Бе
лов быстро выделился в

♦  НОВАТОРЫ ПРОИЗВОДСТВА 4»
— долго задерживает рац

предложения на оформле
нии чертежей конструктор
ский отдел ГО Ка.

Интересным, на мой 
взгляд, было предложение 
механика ремонтно-механи
ческой службы А. П. Решет
ника о создании обществен
ных конструкторских бюро 
из числа молодых специали
стов. Взять под опеку и ока
зывать помошь рабочим в 
инженерном решении подан-1 
ных рацпредложений.

Новаторы комбината на 
творческой вахте в честь 
шестидесятилетия Советско
го изобретательства. И ра
бота эта будет тем. успеш
нее, и результаты весомее, 
чем скорее БРи З  комбината 
совместно с главными инже
нерами ; цехов и уполномо
ченными по рационализации 
откорректируют план даль
нейшей деятельности. Срок 
до 15 мая 1979 года.

Т. Ш О Р О Х О В А ,

начальник бюро техни
ческого отдела комби
ната.

го из признанных рациона
лизаторов комплекса, во
семь предложений. Семь из 
них уже внедрены в произ
водство.

В электрослужбе непро
сто подсчитать экономиче
ский эффект - от внедрения 
предложений. Her прямой 
выгоды в рублях, когда де
ло касается улучшения ус
ловий труда электриков и 
.̂ад«.нр4 0 £ов . участка (а это 
одно из основных направ

лений в новаторской дея- 
тёльйосТи Белова). Но мо
ральные приобретения не
сомненны. Все удобнее ра
ботать на участке, эконо
мится время, расходовав
шееся ранее непроизводи
тельно.; В  конечном , итоге 
должно же это вылиться в 
количество и качество высу
шенного' концентрата.

А вот : предложенное но
ватором переносное освеще
ние для Оборудования ваго
нов при погрузке апатито
вого концентрата позволило 
рабочим на погрузке дейст
вовать куда более опера гив-. 
но. Изменения в электросхе
ме световой -сигнализации 
сушильных барабанов дало 
наконец возможность ста
билизировать. работу этого 
узла — операторы на сушке 
концентрата быстрее реаги-; 
p-уют и принимают решения, 
Опять же все скажется, на 
качестве продукции.

3. П Р О К О Ф Ь Е В А ,
старший инженер обо
гатительного комплек
са.

коллективе- смекалкой, уме
нием найти нешаблонное,ре
шение в любом мудреном 
вопросе. Заметили, как Бе 
лов внимательно опекает 
тех, кто пришел на участок 
после него. Всегда старается 
помочь, подсказать, Такому 
обязательно надо быть бри
гадиром.

Так и случилось, Возгла
вив бригаду, Герман Влади
мирович стал все чаше при
влекать товарищей к соб
ственным поискам в усовер
шенствовании электросхем. 
С предложениями электро
слесари шли в совет В О И Р  
обогатительного комплекса 
За считанные годы на сче
ту Белова, теперь уже одно-

Тридцать четыре года без 
войны, тридцать четыре 
мирных года, завоеванных 
в мае 45-го...

Торжественное собрание 
во Дворце культуры, ми
тинг 9 мая на площади Ле
нина, возложение венков на 
братскую могилу павших 
героев — так отметили ков- 
торчане Праздник Победы.

Фото Н. Ганиевой.
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#  САМИ ЧТО ЖЕ!
В  критической корреспон

денции «Долгая расскачка»
(«Р. К.» от 2 февраля) на
чальник участка СМУ-2 В. В. 
Падалец говорил о постав
ках некачественных карка
сов для монолитной плиты 
на арматурного цеха КП П  
на площадку корпуса круп
ного дробления N? 2.

Редакция получила ответ 
! директора комбината произ

водственных предприятий 
треста «Ковдорстрой» В. Ф. 
Кравченко:

— Рекламаций о поставке 
некачественных арматурных 
изделий r I квартале от 
строительных управлений 
комбинат производственных 
предприятий не получал.

ИНФОРМАЦИЯ
... Д ня

Монтажни.,,. аСевзапзлек- 
тромонтажа» сорвали срок 
подачи электроэнергии —  
27 апреля —  на строитель
ную площадку базисных 
складов.

На этой неделе комсо
мольско-молодежная брига
да Г. 8. Бестужевой (СУ-4) 
закончит оштукатуривание 
внутренних помещений ад
министративно - бытового  
корпуса цеха технологиче
ского транспорта.

* * *
Комплексная б р и г а д а  

С. К. Рабкова (СМУ-2) 12
мая передаст монтажни
кам «Севзалстальконструк-

ции» фундаменты теплых 
переходое корпуса ТЭЦ, 
бригаде Н. С. Никуличевой 
закончит устройство фунда
ментов под технологиче
ское оборудование и трубо
проводы коллекторной, а 
каменщики Д. Ф . Годоааню- 
ка на три дня раньше срока 
передали отделочникам бы 
товые помещения нового 
корпуса (оси 1-10).

На прошлой неделе ком
плексная бригада А. В. Ш а
рова приступила к устрой
ству фундаментов перегру
зочного узла ЛЬ 6. Задерж
ка поставок арматуры на 
площадку ставит под угрозу 
встречные обязательства 
строителей передать мон
тажникам «Севзипсталькон- 
струкции» фундаменты кор
пуса крупного дробления 
№  2 до I июня, на полмеся
ца раньше срока.* * *

Только 120 метров 2.000- 
миллиметровых труб из пла
нируемых 200 передали 
монтажники «Севзапметал- 
лургмонтажа» под обетон- 
ку комплексной бригаде 
Е. А. Рогова на строитель
стве водосборно/о коллек
тора хвостового хранилища 
Ковдорского ГО Ка. Не уве
личились темпы и в мае: 36
метров труб из 70-ти За 10
дней.

*  *  *

29 апреля комплексная 
бригада С. К. Рабкова 
(СМУ-2) приступила к за
бивке шестиметровых свай 
мод основание второй емко
сти 10.000 кубических мет
ров склада ГСМ. 513 свай 
предстоит забить до 4 июля.

Тише едешь— 
не догонишь

Не торопятся строители 
с устранением недоделок. 
Не закончена кровля корпу
са сушки М ОФ. Течь на сты
ке старого и нового корпу
сов. Дождевая и талая вода 
сочится на действующее 
оборудование, и самим от
делочникам СУ-4 треста ме
шает работать, и опасность 
коротких замыканий в 
ПСУ-23 и 24 не устранена.

В начале апреля эксплуа
тационники поднимали во
прос о неудовлетворитель
ном положении дел на ре
конструкции обогатительно
го комплекса, на невозмож
ность составления графиков 
и планирования работы. 
Нам обещали начать рекон
струкцию в мае. Прошло 
полмесяца — сдвигов нет.

В  наборе работ на 1979-й 
в корпусе сушки М О Ф  — 
реконструкция, усиление 
приводов 60, 61, 62, 63, 66 и

67-го конвейеров, натяжной 
станции 64-го.

Объемы работ здесь не
велики, но главная труд
ность — увеличились объе
мы выпуска железного кон
центрата на экспорт, и пла
нируемых ранее , продолжи
тельных остановок техноло
гического оборудования уча
стка сушки (до недели) не 
будет. За этим сложности 
на реконструкции конвейе
ров: необходимы твердо со
гласованные графики и про
екты организации работ, че
го нег.

Между тем, участок суш
ки М О Ф  отрабатывает план 
июля. Вслепую.

Л. С Т ЕБ Л Я Н К О , 
начальник участка суш
ки М ОФ.

Если
сравнить

Координация действий 
строителей, субподрядчи
ков и эксплуатационников 
на реконструкции участка 
обогащения —  вопрос из 
главных. Строительство де
вятой, реконструкция пер
вой, второй секций М О Ф —  
это опыт. Сегодня —  третья 
секция. Срок ввода —  25 
июня.

5 мая строители С М У -f 
должны были передать мон
тажникам «Севзапэлекгро- 
монтажа» под монтаж обо
рудования помещение
РП-40-7 (пока это 2-я под
станция участка обогащ е
ния). Не передали, посколь
ку еще 8 мая не было де
монтировано старое обору
дование. А объемы здесь 
больше, чем в прошлом го
ду на подстанции 40-6. Там 
только строили, здесь при
дется ломать старые полы 
и стены.

На первой секции участка 
обогащения еще и мельнич
ных площадок не было, а 
уже приступили к монтажу 
технологического оборудо
вания металлурги. И на вто
рой ставили переносные 
площадки, работали. Ф у н 
даменты третьей секции 
бригада В. И. Горшкове 
закончила 20 апреля, 28-го 
монтажники «Севзапсталь- 
конструкции» смонтировали 
мельничные площадки, и 
даже профнастил уложен—  
работы пока не видно. 
Бригада участка «Севзапме- 
таллургмонтажа» занимает
ся ремонтом старой шаро

вой мельницы, которая бу
дет смонтирована на треть
ей секции. Другого обору
дования нет. А ведь в про
шлом году, на реконструк
ции первой секции в мае 
уже готовы были конвейе
ры. И запас времени ус тр о 
ителей был: первую пуска
ли в День строителя.

Наконец, в это время в 
прошлом году мы уже раз
бирали классификаторы 
второй секции. Сегодня 
четвертая секция еще дей
ствует, а бригада В. И. 
Горшкова занимается убор 
кой мусора.

А. С У С Л О В , 
начальник у ч а с т к а  
СМУ-1.

Если
бее ссылок

Поздно взялись за дело 
металлурги на третьей сек
ции. Когда что-то не клеит
ся, не хватает людей, начи
наются ссылки, то на строй- 
готоаности, то на оборудо
вание. Как правило.

Действительно, оборудо
вания, какое необходимо 
на монтаже в первую оче
редь, на площадке нет, а 
уже привезены ограждения 
мельниц и конвейеров. Но 
зато для ремонта старой 
шаровой мельницы запчас
ти все, а занимается ею 
только одно звено метал
лургов.

В. ГЛ А Д Ы Ш К И Н , 
заместитель начальни
ка участка обогаще
ния МОФ.

По ложке 
в час

В ноябре и декабре про
шлого года, когда монтаж
ники участка «Севзалсталь- 
конструкции» устанавливали 
каркас пульпонасосной
№  1, строители СМУ-1 за
сыпали фундаменты под 
оборудование. Чтобы не пе
реломать их гусеницами 
крана. Потом обещали по
дать тепло внутрь, —  и мы 
закрыли корпус.

Попробовала было в ян
варе бригада А. Коротких 
выдолбить смерзшийся
грунт —  не вышло. Пульпо
насосную №  1 «заморози 
ли», и только в конце апре
ля пришла на площадку вы
свободившаяся на монтаже 
фундаментов третьей сек
ции М О Ф  комплексная 
бригада В. Н. Воротникова.

А внутри корпуса —  на
стоящий холодильник. Ни
какие сквозняки, смерзший
ся вперемешку со льдом 
грунт не берут, и подай в 
корпус тепло —  это с пол 
месяца ждать, покуда отта
ет.

Топим водой. Бьем от 
бойными молотками и на 
носилках —  на транспортер 
Въезда-то со стороны кор
пуса сушки, какой должен 
быть по . проекту, нет. М а
шину в цех не загнать.

Бездействует и мостовой 
кран, который мог бы заме 
нить носилки. Нет электро 
оборудования.

А. М О ЧА ЛО В, 
заместитель бригади
ра СМУ-1.

4 ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА
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Знания- 
каждому

Сегодня в тресте «Ков
дорстрой» около 80 членов 
общества «Знание», боль
шинство из которых актив
ные пропагандисты эконо
мических знаний.

В прошлом году в под
разделениях треста прочита
но 285 лекций, из которых 
73 — но экономическим во
просам.

Большую работу члены 
общества «Знание» провели 
по пропаганде материалов 
декабрьского (1977 г.) Пле
нума Ц К  КПСС. После об
суждения партийных доку
ментов (они прошли в каж 
дом коллективе) принимали 
повышенные социалистиче
ские обязательства, рабочие 

' изыскивали дополнительные 
резервы повышения произ
водительности труда. 30
коллективов участков це
хов, бригад приняли в' про
шлом году повышенные обя
зательства — выполнить до
срочно план 3-х лет пяти
летки. 23 коллектива сдер
жали свое слово. 20 бригад
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На днях в Ковдорской городской организации общества «Зна

ние» прошла аттестация лекторов, которая стала для них .своеобраз
ной переподготовкой. Правление городской организации создало ат
тестационную комиссию, аналогичные комиссии действовали в пер
вичных организациях общества на предприятиях города. Аттестова
ны 243 лектора.

Активное участие в.аттестации приняли члены парткомов, наибо
лее опытные лекторы. На предприятиях утвердили общественных 
организаторов. Заслуживает похвалы работа организаторов А._ А. 
Трофимовой (Ковдорский ГО К ), В. В. Мажуровой (комбинат «Ков- 
дорслюда»), 11. С. Сорокиной (трест «Ковдорстрой»),

На высоком уровне провели общественную аттестацию лекторов 
в первичных организациях общества «Знание» треста «Ковдор
строй», ГО Ка  «Ковдорслюда», Дворца культуры имени 50-летия Ок
тября, горисполкома, санэпидстанции.

Подводя итоги лекторской работы, в 1978 году на общественно- 
политические темы прочитано 65 процентов лекций от общего коли
чества. Активно работали общественные лекторы-международники 
Н. II. Войков, II. С. Крунко, Я. Е. Магаршак, А. Г. Федянин, В. М. 
Кочеров, В. И. Бульбин, Б. Л. Титов, А. Е. Малаховский. Значитель
но больше прочитано публичных лекций.

В пропаганде работ Генерального секретаря Ц К  КП С С  Л. 11. 
Брежнева «Малая земля», «Возрождение», «Целина» внесли значи
тельную лепту лекторы В. А. Терехина, Н. Н. Г алушкина, Н. В. Ми-

тюкова и другие.
В 1979 году городское общество «Знание» дифферсицирова.то те

матику лекций.'В первом полугодии лекции на международные те
мы — в комбинате бытового обслуживания, на железнодорожной 
станции Ковдор, ТЭЦ. Цикл правовых лекций прослушивают работ
ники Госстраха, почтамта, автобусного парка!'

Мало у нас лекторов-международников, хотя интерес тружеников 
к событиям на международной арене растет.

Плохо организуются лекции в средних школах, городской больни
це, где прочитано по одной лекции. А  на известковом заводе — ни 
одной.

Другая важная проблема —  учеба лекторов. Лекторы-обшествен- 
ники годами не бывают на семинарах, не охвачены учебой в школах 
лекторского мастерства. В  этом вопросе нам нужна помощь со сто
роны Кировского горкома партии и Мурманской областной органи
зации общества «Знание».

Анализ работы лекторов позволили выявить и недостаточно об
ширную тематику. Мало лекций на темы воспитания молодежи, пра
ва. Недостаточно выступаем в коллективах с пропагандой педаго
гических и медицинских знаний.

Выявленные недостатки позволят правильно организовать работу 
наших пропагандистов.

М. ильютович,
председатель Ковдорского общества «Знание».

0
11 мая 

1979 года

строителей решили выпол
нить пятилетнее задание 
меньшим составом. Итог 
этого: высвободили в стро
ительстве 42 человека, на 
транспорте — 16. Свою до
брую лепту' внесли в этот 
успех и пропагандисты эко
номических знаний Ф. И. 
Гельфанд, В. А. Черемных, 
М. А. Чунахян, Н. М. До- 
рошкевич и другие.

Члены общества «Знание» 
проводят большую работу 
по пропаганде движения — 
работать без отстающих. В 
этом году прочитано 62 лек
ции. Лекционная работа в 
совокупности с работой хо
зяйственных и технических 
руководителей положитель
но сказалась на экономиче
ской и хозяйственной дея
тельности треста. В марте и 
апреле коллектив успешно 
справился со всеми плано
выми показателями.

Цель, которую преследу

ют наши, лекторы — помочь 
каждому труженику осо
знать меру собственной от
ветственности в соревнова
нии за эффективность и ка
чество.

Есть, конечно, недостатки 
в пропагандистской работе. 
Из 73 членов первичной ор
ганизации общества «Зна
ние» только 10 членов 
ВЛ КС М . Нет выступающих 
по экономическим вопро
сам из числа молодежи.

Сегодня члены общества 
«Знание» ведут лекции по 
работам Л. И. Брежнева. 
Для изучения книги «Воз
рождение» во всех коллек
тивах состоялись дополни
тельные дни политзанятий. 
В общежитиях треста орга
низованы фотовыставки и 
книжные тематические экс
позиции, посвяшенные целе
устремленной работе партии 
по социалистическому пре
образованию сельского хо

зяйства, 25-летию освоения 
целинных и залежных зе
мель.

Н. СО РО КИ Н А , 
заместитель секретаря 
парткома треста «Ков
дорстрой».

К у р с -  
дисциплина

В первичной организации 
общества «Знание» Ковдор
ского леспромхоза состоит 
на учете 27 человек. Все 
они в прошлом году прошли 
аттестацию. На каждый 
год, квартал есть план про
ведения лекций по цехам. 
Для постоянной связи с це
хами и подразделениями 
назначены ответственные за 
организацию лекций.

В  прошлом году лесозаго
товители прослушали 26 
лекций, а в 1979 заплани

ровано свыше 30. Так уже в 
первом квартале наши про
пагандисты выступили с 14 
лекциями. Основная тема
тика: пропаганда материа
лов ноябрьского Пленума 
Ц К  КПСС, распростране
ние1 передового опыта. В ос
новном лекторы пропаган
дируют опыт передовиков 
леспромхоза. Подробно раз
бирались причины постоян
ства успехов раскряжевщи
ков В. II. Карвялиса и дру
гих, которые уверенно ли
дируют в соцсоревновании. 
Причем, упор делают обя
зательно на тот факт, как, 
за счет каких резервов, до
стигнут экономический эф
фект.

Об эффективности эконо
мической подготовки кад

ров свидетельствуют такие 
факты: у нас нет в коллек
тиве рабочих, не выполняю
щих нормы выработки. Н а 

пример, на лесозаготовках 
каждый в среднем выполня
ет сменное задание на 134 
процента. Кроме того, а 
бригадах справляются с 
принятыми обязательства
ми.

В школах коммунистиче
ского труда в центр внима
ния лекторы постоянно ста
вят такой важный фактор 
повышения производитель
ности труда, как дисципли
на. В этом отношении у нас 
пока есть недочеты. В про
шлом году из-за прогулов 
было потеряно 326 дней. А  
в пересчете на товарную 
продукцию потери состави
ли более 10 тысяч рублей, 
В этом направлении еще 
предстоит поработать на
шим лекторам, пропаганди
стам экономической школы.

В. Л Е В О  ЕВА , 
председатель рабочко
ма леспромхоза.
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Заканчиваются занятия в 
кружках детского сектора 
Дворца культуры, в кото
рых занимаются около четы
рехсот ребят.

Отчетом о том, чему на
учились, чего достигли за 
прошедший год стал недав
ний концерт юных артистов 
— танцоров, певцов, чтецов.

А фотографы? Об их ус
пехах рассказывает фотовы
ставка «Счастливое детст
во». Различны по сюжету 
работы ребят: здесь и
школьные праздники, и го
род, в котором живут, и 
необъятные просторы Ро
дины. Но всех авторов объ
единяет умение заметить не
заметное, разглядеть в обы
денном необыденное. А учит 
этому ребят руководитель 
кружка Наталья Вячесла
вовна Филатова.

На снимках: работы уче
ницы 7 класса школы №  17 
Иры Тихоновой «Первый 
пациент новой поликлини
ки» и ученика 6 класса шко
лы №  18 Сергея Берсенева 
«На праздник».

О

Детский оркестр народ
ных инструментов — это 
мальчики и девочки 4-—6 
классов. Полгода назад ор 
ганизовала его Галина Ми
хайловна Кожемякина, а в 
конце апреля — первый от
четный концерт, следом —• 
выступление на утреннике, 
посвященном Первомаю. И 
удачно.

За короткое время в ор
кестре выросли свои соли
сты. Балалаечник Алексей 
Чирков исполнил вариации 
на тему русской народной 
песни «Светит месяц». З а 
правскими балалаечниками 
стали Анатолий Ваоюк, Вла
димир Бибин, Джамиль 
Яхин, Вячеслав Бушманов. 
А девочки — Светлана Се
ливерстова и Елена Макла- 
кова — освоили домру.

За этот небольшой пери
од времени ребята изучили 
музыкальную грамоту, поз
накомились с музыкальной 
литературой и мастерами 
игры на струнных инстру
ментах.

Разных по возрасту, по 
характеру ребят сдружила 
любовь к музыке. Теперь в 
оркестре дни рождения от
мечают вместе. В  такие дни 
обязательно ребятам пока
зывает мультфильмы Эдик 
Котляров, который прино
сит свой кинопроектор. И, 
конечно, в честь именинни
ка — чай с домашними пи
рожками.

Коллективные просмотры 
фильмов, выставок — тоже 
не редкость.

Сейчас коллектив детско
го оркестра народных инст
рументов готовится к кон
церту детских коллективов, 
который состоится в сере
дине мая. А мечта — на 
следующий год принять 
участие во Всероссийском 
фестивале художественного 
самодеятельного творчества.

3. КО М А РО ВА , 
зав. политико-массо
вым отделом Дворца 
культуры.

♦  НАШ ГОРОД

Засучим
НАШ  ДОМ  ♦  СТЫДНО!

Сэкономили.. .
рукава

С 10 мая по 10 июля 1979 
года в Ковдоре объявлен 
двухмесячник благоустрой- 
:тва и санитарной очистки 
города.

Участки между коллекти- 
iaми предприятий остались 
1 режними, и, надо отметить, 
лногие уже приступили к 
,’борке.

Справляются с благоуст- 
юйством закрепленной тер- 
(иторий лесозаготовители.

Полным ходом идет убор- 
са в микрорайоне, где от
ветственен Ковдорский 
ОК. Практика прошлого 
ода показала, что успеш- 
тее работа, когда участки 
шкреилены за каждым це- 
:ом в отдельности. Это спо- 
юбетвуёт большей ответст- 
щнности коллективов.

По-весеннему нарядна и 
.’хожена улица Зеленая — 
участок треста «Ковдор-
:трой».

Двухмесячник только на- 
[алея. Сделать предстоит 
«иого: привести в порядок 
дороги, тротуары, озеле- 
(ить газоны, благоустроить 
автобусные остановки, И 
шконсц —  полностью за
кончить оформление детских 
творовых площадок: .

Неплохо, если двухмесяч- 
тик пройдет под флагом со- 
зевнования коллективов за 
зу'чиее благоустройство 
территории.

А. КО ЗЛ О ВА ,
заведующая горкомхо- 
зом.

«Акт. г. Ковдор. Составлен 
контролером электроцеха 
Ковдорского ГО Ка  В. Л. 
Орловой в присутствии пот
ребителя В. Г. Максимова, 
проживающего в поселке 
Лейпи, дом 7, кв. 5. Осмот
ром на месте установлено, 
что потребитель В. Г. М ак
симов путем остановки дис
ка электросчетчика без ве
дома электроцеха пользо
вался электроэнергией с 24 
ноября 1977 года но 24 но
ября 1978 года. В течение 
года у потребителя были 
присоединены к электросети 
5 электроламп и 2 штеп
сельные розетки. Стоимость 
безучегно использованной 
электроэнергии (140 рублей 
90 копеек) взыскана с пот
ребителя бухгалтерией Ков
дорского ГОКа».

Не отстала от В. Г. М ак
симова и соседка из 6-й 
квартиры Т. Е. Липкина, 
Ей предстоит уплатить по 
акту 156 рублей 90 копеек.

И  еще должники: В. Н.
Даенкин, проживающий в 
Северном переулке, дом 5, 
кв. 2 (67 рублей 16 копе
ек), С. Г. Улкунеми —  ули
ца Слюдяная, 4 (80 рублей 
32 копейки), И. Г. Тимонин 
—  улица Строителей, 23-а 
(83 рубля 72 копейки).

С. ЗО Щ У К , 
начальник жилищно- 
эксплуатационного уча
стка №  1 Ж К У  Ков
дорского ГО Ка.

Ш  СИГНАЛ ДАН 
ф  ПО ГРАФИКУ

На критический материал 
«Не повторять ошибок» 
(«Р. К.» за 23 марта) отве
чает начальник рудника 
«Железный» В. Ф. Девоч
кин:

— В настоящее время 
разрабатывается график ра
боты в мае— июне для обес
печения подготовки руды на 
основных стратегических на
правлениях. Разрешением 
главного инженера комби
ната в апреле законсервиро
вано 3 экскаватора из-за 
отсутствия транспорта.

Ф  С РЕМОНТОМ 
СЛОЖНЕЕ

На критические замечания 
в заметке «Впереди БелАЗа 
— бульдозер» («Р. К.» за 16 
марта) отвечает начальник 
бюро транспортного отдела 
комбината А. Харкевич:

—  Четыре двигателя В-30 
к бульдозерам ДЭТ-250 от
правлены в капитальный 
ремонт на завод по ремонту 
двигателей (г. Кривой Рог) 
24 марта 1979 года.

Для размещения заказа 
на капитальный ремонт в 
г. Кривой Рог выехал и. о. 
начальника транспортного 
отдела Э, X. Ибрагимов. 
Трудность с размещением 
заказа на капитальный ре
монт двигателей В-30 за
ключается в том, что Кри
ворожский завод является 
единственным предприятием 
нашей отрасли но ремонту 
этих „питателей.

«Союзруда», прикрепление

СИГНАЛ УСЛЫШ АН ♦
к этому заводу, на капи- 

. тальиый ремонт двигателей 
В-30 не дает, и вопрос раз
мещения заказа каждый 
год решается в разовом по
рядке.

ф ТРАКТОРУ 
НА ПОМОЩЬ

На заметку «Трактор бук
сует в... мастерской» («Р. 
К.» от 8 декабря 1978 года) 
отвечает заместитель на
чальника О РСа А. И. Гор- 
диенко:

— Заметка обсуждалась 
на оперативном совещании 
и партбюро подсобного хо
зяйства.

Факты, указанные в газе
те, имеют место.

Партбюро и руководством 
подхоза были намечены ме
роприятия по устранению 
имеющихся недостатков.

В  настоящее время идет 
монтаж электротельфера 
для облегчения труда меха
низаторов при снятии двига
телей и других тяжелых аг
регатов с автомобилей, 
тракторов и других меха
низмов.

Заканчивается утепление 
дверей гаража. Что касает
ся ликвидации весной воды 
и грязи в гараже, то по 
подсчетам требуется 40 ку
бометров бетона для залив
ки пола, и эту работу в зим
них условиях проделать не 
представляется возможным.

Эта работа будет выпол
нена весной по наступлению 
тепла, когда можно будет 
освободить мастерскую от 
техники.

♦  РАССКАЗ-ГАЗЕТА СТР. 22 ф 
А. К О С А РЧУК .

ГОД ЗА ГОДОМ
Километрах в десяти от, Куропты, вверх по течению 

Ены, в большой излучине реки, на высоком и крутом 
откосе у самого зеркала воды действительно выходила 
настоящая глиняная жила, пластом сантиметров семьде- 
сят-восемьдесят. А наверху, метрах в̂  тридцати от отко
са, чуть заметный бугорок, поросший травой —  явные 
признаки давнишнего строения.

Извинился перед Асташевым, поблагодарил его. Эта 
глина была как подарок, но все время не покидала 
мысль: кто, когда, зачем добывал ее здесь? Ведь на 
многие десятки километров никакого жилья, никаких 
дорог..

Начали медленно и скрупулезно исследовать тот бу
горок. Срезали слоями землю, и вот что выяснилось. Су
дя но всему, это был либо навес, либо закрытый сарай. 
Почти в центре прямоугольника —  остатки толстого 
столба. Ближе к нему по периметру некоторое возвыше
ние, а в двух с ноловиной-трех метрах —  небольшое по
нижение, также вокруг столба, похожее на заросшую 
неглубокую канавку. В другом конце бугорок значи
тельно больше и тоже густо поросший травой. Копнули 
его и извлекли один, другой, а потом и целый десяток 
настоящих обожженных, но уже разрушившихся кир
пичей.

До нас, как выяснилось, здесь «археологические 
раскопки» вели* лесозаготовители. Убедились, что это 
остатки кирпичного производства и оставили, не при
дав этому значения. Им нужен был хороший лес, а не 
глина.

Вероятно, в давние времена кто-то обнаружил здесь 
глину. А для того, чтобы легче ее транспортировать, 
организовали на месте производство кирпича. С одной 
сторож  сарая вокруг толстого столба ходила лошадь и 
месила глину, а с другой — обжигали кирпич. Кругом 
лес и за дровами ходить никуда не нужно.

Добыли мы глины здесь немало, и в Ковдор возили 
ее. По пласт начал уменьшаться, круто ушел в глуби
ну ниже уровня воды и пришлось прекратить разработ
ки. Но до сих пор не покидает мысль:

— Кто, когда здесь все это организовал и куда вы
возил кирпич?

Можно ли после этого категорически отвергать мол
ву о монахах-слюдодобытчиках?

Места эти, в среднем и верхнем течении реки Ены, 
как видим, небезынтересные. Здесь и природа красивая.

В ясныу день, летом ли, зимой поднимешься на 
возвышенность, и в какую сторону не посмотришь— не
обыкновенная красота. На десятки километров простор, 
с чистым, звенящим воздухом. В  шестидесятые годы 
заготавливали лес, на вырубках уже подрос молодняк. 
Передки озера, много притоков Ены. Места богатые 
грибами, ягодами. Есть у нас там, недалеко от урочи
ща «Рубиновое», где теперь строится база отдыха тре
ста, заветное местечко. В некоторые годы мы там с 
женой берем и настоящие белые грибы-боровики. А 
когда нет ни грибов, ни ягод — ездим просто отдыхать, 
посидеть у костра, подышать чистым живительным воз
духом, з и м о й  пройтись н р ,лужах. Неподалеку —  един
ственная в нашем районе пихтовая рощица молодняка 
дело рук доброго человека. Тяжело, трудно ей здесь 
расти, не родные сибирские места. Нерклимат, а растет.

Там мы осенью отремонтировали Один из маленьких 
домиков-хибарушек, оставшихся р т  'геологов, и иногда 
ночуем в нем.

Выезжали из Ковдора, было 17 градусов мороза, в 
Куропте чуть холоднее, а приехали на базу отдыха — 
около 30 градусов. За уши и за нос хватает. Куда там 
лыжная прогулка, скорее печку топить. Оказывается, 
здесь полюс холода всей нашей вкруци.

В этих обширных местах бывал Человек и до нас. 
Создать себе здесь оседлую жизнь он не мог, на это не 
хватало сил. Это были одиночки или. небольшие артели.

Сейчас в отдаленные районы сначала ррибывают no- 
современному оснащенные геологи, изучат, подсчитают 
целесообразность. Затем приезжают строители. Человек 
с первого дня приходит хозяином, оседает основательно, 
надолго. А  то и на всю жизнь.

По бывают исключения. Редко, очень редко, но бы
вают, Нынешнее урочище «Рубиновое» с четырьмя кро
хотными домиками-времянками, оставшимися от гео
логов, не было таким всегда.

В начале шестидесятых годов там возник рудник 
«Рубиновый», быстро рос поселок, в котором начал тру
диться горняцкий коллектив.

Но рудник существовал недолго. Условия труда для 
горняков оказались очень тяжелыми. А техника тех лет 
не могла существенно облегчить его. Были и другие 
причины. В  результате чего рудник закрыли. Люди уе
хали, часть строений вывезли в другое место, а что ос
талось, постепенно разрушалось.

Поселок был в красивом месте, сосновом бору, на 
склоне, спускавшемся в южную сторону, защищенном 
от северных ветров, хорошо прогревался солнцем. Вбли
зи речка, шум и плеск которой доносился сюда. Было 
тут приятно людям жить. Когда летом, и особенно, ран
ней осенью, сядешь под сосной, то взгляд невольно наты
кается на остатки жилищ. Посидеть в погожий день 
здесь приятно, уютно и вместе с тем как-то грустно, 11с 
верится, что не так уж  и давно, всего два с небольшим 
десятка лет здесь бурлила жизнь, люди пели песни, зве
нели детские голоса. А там, высоко-высоко, почти на са
мой верхушке, горы было то, ради чего пришли сюда 
люди. Там добывали слюду.

За мостом идешь по петляющей все выше и выше 
дороге, которую и дорогой-то нельзя назвать, а так, 
когда-то наезженная тракторами, размытая, в колдоби
нах колея. А подъем все круче и круче. Склон северный, 
поросший ельником, и -илощь ягодник. Но ягоды здесь 
бывают в жаркое лето. Тут солнца мало. И вдруг: чтя 
за диво! Из земли крона сосны с ветками, а ствола нет.
И  так одна, другая, третья. Метрах в двадцати.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12;
19 января. 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13, 20, 
27 апреля и 4 мая.



Щедрый
жар

Банн с парилками по осе- 
ни в цехах Ковдорского 
ГО Ка росли как грибы: в
ремонтно . механическом 
на пылевентиляиио и и ой 
службе, кислородной стан
ции. Весной — в жилищно- 
коммунальном управлении 
Ковдорского ГОКа.
- Капризы моды, — счнта 
ют одни. И смотрят на па
рилки, как на нечто ripexu- 
Дйщее. Другие — от их име
ни’ пишет в редакцию сле
сарь по ремонту киелород- 
нб-Компрессорного оборудо
вания, профорг участка 
В. В. Мясоедов:

— Пятница. Закончилась 
трудовая неделя. Возвраща
емся на кислородную, про
мерзшие в предвкушении на
стоящего праздника: сегод
ня банный день. Щедрый 
жар парилки, душ, аромат
ный чай, и усталости как не 
было.
- Баньку (так любовно на

зывает свою парную В. В. 
Мясоедов) строили своими 
силами. Нашелся и специа
лист — Владимир Крутичен- 
йо. Сделал гидроизоляцию, 
обшил деревом стены, пото
лок.: Со знанием дела выло-, 
жил- каменку.

И как считает профорг, 
отличное настроение, сни
жение простудных заболева- 
ний, повышение производи
тельности труда — все это 
благотворное действие бань
ки.

С неменьшей гордостью 
показывает парилку и на
чальник ремонтно-механиче
ского цеха Ф. Г. Дымнич.

— Поначалу, — вспоми
нает Федор Гаврилович, — 
Долго думали, где размес
тить. Нашли выход: исполь
зовали неоправданно боль
шой коридор перед разде
валкой. Пяти квадратных 
метров вполне достаточно.
- Да, парная небольшая. 

Но вполне хватает рабочим 
цеха. Ажурная решетка из 
металла отгоражи?ает ка
менку. Стены, пол, потолок 
—  кругом дерево с карелц- 
ками выступившей янтарной 
смолы. Отрегулцрррали .теп
ловой режим. (0Q градусов 
жары. Для новичков — ин
струкция. А  преимущества 
баньки - невелички-: нагре
вается гза 20.минут.

‘Куда с большим размахом 
переоборудовали старый ба
рак под оздоровительный 
комплекс в Ж К У  Ковдор
ского ГО Ка. Иначе и не на
зовешь. Начинается он с ка
бинета • медсестры: ей ре
шать, пойдет ли баня на 
пользу. Особое внимание 
тем, у кого сердце пошали
вает. В  обязательном поряд
ке — измерит кровяное дав
ление,

С комфортом оборудова
на,- комнаты, отдыха, в - по
лярную ночь — фотарий, 
кабинет массажа, бассейн. 
И~, парикмахер, выполняю
щий все виды причесок — 
мужских, женских,

'За бани с парилками го
лосуют и врачи Ковдорской 
горбольницы.

— Сейчас, — утверждает 
участковый терапевт Вален
тина Ивановна Ерофеева,— 
с; уверенностью’ можно ска
зать, что в цехах, где есть 
такие бани, добились сниже
ния простудных заболева
ний. Прогреться в парилке 
после работы н а . морозе — 
лучшая профилактика. Но 
зсе хорошо в меру, — на
поминает Валентина И ва
новна. — Об этом должны 
помнить люди преклонного 
возраста и особенно с сер
дечно-сосудистой патологи
ей,

... На дворе весна. Быстро 
пролетит короткое и скупое 
На' тепло северное лето. Но 
его ' вполне хватит, чтобы « 
в полку цеховых банек при
было.

Н. НИКИТИНА

Не робкого 
десятка

Всего восемь месяцев су
ществует наша секция сам
бистов.

Тренировки, занятия и на
конец — первая проверка 
боем. Сборная Ковдора по 
борьбе самбо выезжала на 
областные соревнования на 
приз Героя Советского Со
юза А. В. Спекова, которые 
ежегодно проводятся в Кан
далакше.

Среди восьми команд, 
сборных городов, мы были 
новичками. И настоящим 
сюрпризом для старожилов 
турнира стало награждение 
на закрытий соревнований, 
когда в числе призеров на 
пьедестал почета поднялась 
и наша команда. Общее 
командное третье место, 
второе у юношей — непло
хо для начала.
, Многие из команды отли

чились в личном зачете. Аб
солютными победителями

стали: пятиклассник школы 
№  23 Вова Ганичев (вес до 
35 кг), восьмиклассник 
Андрей Шахов (до 38 кг), 
семиклассники Вася Попов 
(до 41 кг) и Юра Лосев (до 
4.5 кг) — все ребята из во
семнадцатой школы.

Призерами соревнований 
стали также школьники: 
Андрей Мешалкин, Альберт 
Семибратов, Юра Жуков, 
Коля Щербаков, Коля Пер- 
шин, Саша Тихомиров, а 
также помощник машиниста 
экскаватора рудника «Ж е 
лезный» Владимир Маршу- 
тин.

Теперь, после радости ус
пешного выступления, сно
ва тренировки. Сейчас сек
ция представляет собой 
сложившийся коллектив. 
Особенно надо отметить ре
бят из восемнадцатой шко
лы, их в секции более соро
ка. Они. приходят хорошо 
подготовленными. Очень 
серьезно относятся к трени
ровкам. - Одним словом, в 
школе их научили- любить 
спорт. .

Можно вспомнить, как пе
ред отъездом на соревнова
ние вдруг случилось «ЧП»: 
одного из ребят, получивше
го в школе взыскание, не от
пустили в Кандалакшу. А 
заявка-то уже отослана, с 
его фамилией. Едем за за
планированной «баранкой» 
за неявку. Очень серьезно 
ребята, отнеслись тогда к 
этому случаю, прочувство
вали, как учит спорт дис
циплинированности, собран
ности.

Осенью — новый набор. 
Надеемся, что придут спо
собные новички. Всегда ра
ды молодежи с рудника 
«Железный», где админи
страция всегда идет на
встречу спортсменам и. тре
нерам. Ждем школьников, 
желающих-заниматься этим 
увлекательным видом спор
та.

Есть уже и планы на 
осень. Сейчас в Кандалак
ше мы проиграли сильной 
команде Кйровска. Жаждем 
реванша, договорились о то
варищеской встрече. Поста
раемся подготовиться по
лучше.

А там видно будет. Могу 
раскрыть секрет: приглаша
ют нас на матчевую встречу 
в Ленинград. Так вот, Ки- 
ровск покажет! готовы ли 
мы к такому ■ испытанию. 
А вообше-то перспективы у 
самбо в Ков,юре ' кажутся 
неплохими,

И. М ЕШ А Л К И Н , 
тренер секции самбо.

Н  н о м у

о б р а т и т ь с я ?

щ я щ

бьем
треВо

5 ,.■, at iicubuin -Д На 
каждом профсоюзном со
брании мы говорим о ком
нате приема пиши на уча
стке сушки. Работаем. в 
пыли, бываем мокрыми. А 
посмотрите, в каких усло
виях мы питаемся, когда 
работаем с 16 и с 0 часов. 
Тут тебе и весовая, здесь и 
столовая. Как переподача с 
вагонами, собираемся в ве
совую на обед. Весовщица 
ругается: «Не шумите». А 
нам некуда деваться, где-то 
мы должны поесть.

Администрация ссылается 
на то, что нет помещения. 
А оно есть — аторая поло
вина весовой отгорожена 
стеной, конечно, там нужно 
приложить руки, чтобы ее 
привести в образцовый по
рядок. Неужели практичнее 
завалить мусором, чем при
способить для рабочих?

Приходится порой и на 
рабочем месте питаться, как 
на конвейерах №  60 и №  64. 
И бывает такое, что некому 
подменить на время обеда 
товарищей. Наступает лето, 
люди в отпуск уходят, зача
стую приходится обслужи
вать не один конвейер, а 
два.

Второй год ремонтируют
ся душевые. Люди ждали: 
будем в хороших условиях 
мыться. А получается на 
деле, что на первом этаже 
у мужчин две лейки и боло
то воды, которая никуда не 
уходиТ, только лягушек не 
хватает. Женщинам же . на 
голову льется вода грязная 
с потолка: это столовая за
бивает канализацию.
. Говорим об этом. в рас

командировке мастерам 
смен, но то, что мы говорим, 
это остается на словах, 
больше сказать некому. У  
нас не только эти наболев
шие вопросы, есть и непо
средственно по- рабочим 
местам, но в раскоманди
ровку не приходит ни на
чальник участка, ни его по
мощник.

Л. М А КС И М О ВА , 
машинист конвейера.

Душ
из-под колес

Нам, работникам отдела 
технического контроля еже
дневно приходится ходить 
по дороЛ вдоль корпуса 
обогащения. С автобусной 
остановки, в душевые. Мно
гие в течение смены неод
нократно должны пройти 1 1 0  
этой дороге.

А всех пешеходов не пе
речислить; работники цеха 
заводских лабораторий, ра
бочие цеха технологическо
го транспорта, участков обо
гащения и дробления...

Состояние дороги же бе
зобразное: такая непролаз
ная грязь. Постоянно идут 
и идут машины, а свернуть 
человеку с дороги невоз
можно — нет даже пеше
ходной тропинки, К  авто
бусной остановке люди и 
подходят, окаченные грязью.

О. ЗА Х А Р Ч У К ,
Л. М И Н И Н А, 

работницы ОТК.
P. S. Подписей много, а 

когда писали это письмо, то 
присоединились еще и ра
ботники электроцеха. Они 
тоже надеются, что тротуар 
на дороге будет.

Оставлены 
без обеда

В  этом году в цехах Ков
дорского ГО Ка запланиро
вано 8 рабочих суббот. Что 
говорить, с утра, как обыч
но, хорошее трудовое на
строение.

Монтажники РСП  Олене
горского специализирован
ного РС У  за счёт уплотне
ния рабочего времени вы
полняют сменное задание по 
ремонту оборудования не за 
8 часов, а за 7. Но рабо
чий настрой держится на 
высоте только до обеда.

Очень трудно на обогати
тельном комплексе в суббо
ту пообедать, Буфет закрыт. 
А в столовой выстоишь 
длинный хвост, и руки опу
скаются.

На мой взгляд, руководи
телям комплекса и ОРСа 
нужно разобраться с рас
порядком столовой в суб
ботние дни. Ведь нормаль
ное расписание обеденных 
часов — ' это экономия ра
бочего времени. В конце- 
концов—это хорошее наст
роение людей, показатель, 
играющий не последнюю 
роль в ритме трудовой сме
ны.

И. Ф ЕД О РО В ,
бригадир слесарей 
Ковдорского РСП.

Жители 
без прописки

В  Ковдоре я с 1953 года. 
Город строился на моих гла
зах и я был участником 
первой застройки и до се
годняшнего дня живу здесь. 
Как удивительно и прият
но, когда вспоминаешь и 
сравниваешь прошлое с на
стоящим, просто душа ра
дуется.

Но нельзя совместить хо
рошее с плохим. Недопусти
мо, что бы такое творилось 
в нашем городе. Речь пой
дет о фактах, которые встре
чаются у каждого прохоже
го на глазах по несколько 
раз в день. Это своры бес
призорных собачек.

Породу их определить 
трудно, только одно можно 
сказать: разного калибра.
Они бегают стаями по все
му городу и опасны даже 
для взрослого человека, не 
говоря уже о детях.

Весна взяла свои права, 
с каждым днем все теплей. 
Люди хотят видеть улицы 
чистыми и красивыми. Ж К У  
прилагает все усилия, но 
четвероногие жители раста 
скивают повсюду разные от
бросы. Везде: в подвалах, 
в подъездах, в магазинах и, 
если хотите, в кинотеатре 
можно увидеть их следы.

Что еше хуже: было за
регистрировано несколько 
случаев укусов, как взрос
лых, так и детей. Есть и та
кие жалобы от жителей — 
белье, вывешенное на про
сушку, бывает сташено и 
обгажено. Кто выставит 
ведро с мусором до прихо
да ассенизаторской маши
ны, то увидит его опроки
нутым. А сколько жалоб От 
дворников и жителей до
мов, что в подъездах пря
мо у дверей квартир можно 
вступить на загаженное ме-. 
сто.

Все хотят дышать чистым 
воздухом, ходить по чисто
му городу, и чтобы все ок
ружающее нас было в до
стойном благоприятном со
стоянии. Особенно важно 
это для наших детей. Но 
бродячих собачеи в городе 
с каждым годом все боль
ше и больше. Это невоз
можно больше допускать. 
Включиться в борьбу за на
ведение. . порядка должен 
каждый житель Нашего го
рода. Может быть, стоит 
подумать об этом сейчас, в 
пору весенней кампании по 
благоустройству.

Е. БО РО Д И Н ,
ассенизатор Ж К У  Ков
дорского ГОКа.

Ш а г  вспять
А, Крутенев. помощник 

машиниста бурового станка 
рудника «Железный», .чем
пион области в полусреднем 
весе, не единственный при
зер лично-командного пер
венства ДСО «Труд» по тя
желой атлетике, состоявше
гося 28 и 29 апреля в Мур
манске. Второе место впо-' 
лулегком весе за Н. Самоц- 
ким, монтажником Ковдор
ского участка «Севзапсталь- 
конструкцни», а наш капи

тан, ои же и тренер коман
ды - ковдорчан, электросле
сарь участка дробления обо
гатительного комплекса Л. 
Кузнецов занял третье ме
сто во втором полутяжелом. 
В командном зачете у на
ших штангистов только пя
тое место.

И  это шаг назад. Посколь 
к.у последние три года ков- 
дорчане прочно удержива
ли третье призовое.

Рост мастерства — один

из главных показателей вся
кой команды. Приходят к 
нам в секцию и молодые ре
бята, но больше недели не 
выдерживают: помещение
для тренировок не ремонти
ровалось лет десять, тесное 
(25 квадратных- метров),.не 
хватает штанг (какие име
ем, ремонтируем,и подвари
ваем сами, как придется). 
И держится секция на энту
зиазме своих ветеранов.

•^Средний возраст команды 
28—30 лет. И даже техни
ка выполнения упражнений 
нашими штангистами, кото
рую оценила судейская кол
легия, говорит опять же в 
пользу только наших «ста
ричков».

Н. И ВАНОВ.
помощник машиниста 
бурового станка.

На снимке: грамота и
Кубок победителя — чем
пиону области по . тяжелой 
атлетике в полусреднем ве
се, помощнику машиниста 
бурового станка рудника 
«Железный» А. Крутеневу.

За редактора 
А. Ф А РА Ф О Н О В .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
12 и 13 мая —  Танцеч 

вальные вечера (20).
14 мая —  Концерт дета 

ской музыкальной школы 
(11); Университет педаго- 
гических знаний. Лекция 
«Организация летнего отды
ха детей» (19)

16 мая — Клуб «Буду» 
щий воин» (15).

19 мая — Танцевальный 
вечер (20).

20 мая — Концерт лау« 
реата Всесоюзного коикурт 
са Нины Пантелеевой (20)<

12 мая— «Служебный ро
ман» 2 серии (14-30.17-30),

13 мая — «По горячим
следам» (14); «Корень жиз
ни» (16, 18).

15 мая — «Возвращение 
высокого блондина» (17,
19, 21).

17 мая — «Как утренний 
туман» "(17, 19, 21).

18 мая — «Шапокляк» 
(10-40).

19 мая — «Мой ласковый 
и нежный зверь» (14, 16, 
18).

20 мая — «Ребята с Си
реневой улицы» (12-30); 
«Белая птица с черной от
метиной» (14, 16, 18). ,

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

11— 13 мая—«Клеопатра»
2 серии (1 I -го: 11, 18-15,
21; 12 и 13-го: 12, 15, 18-15, 
21 ) .

11 мая — «Весенний при
зыв» (14, 16).

14— 15 мая — «Жнецы» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

16— 20 мая — «Капитан» 
(16-19-го: 12. 1-1.16,18-15;
20, 22; 20-го: 12. 13-30, 15, 
16-30, 18-15, 20, 22).

ГОССТРАХ
СООБЩ АЕТ

Дата перечисления стра
ховых платежей от работни
ков ГО Ка «Ковдорслюда» 
переноситтГя с 23-го на 8-е 
число каждого месяца. По
этому страховые взносы за 
апрель у страхователей бу
дут удержаны дважды и 
перечислены 23 апреля и 
8 мая. Последующие взно
сы будут перечисляться 
только 8 числа каждого мен 
сяиа.

По всем вопросам обра
щаться к агентам своих 
участков или инспекцию
Госстраха.

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Управлению Ковдорского 
ГО Ка — электрик, 1арде- 
робщица, уборщицы.

ПРОВЕРЬТЕ ТОРМОЗА
Техосмотр средств инди

видуального транспорта 
пройдет: 

в Ковдоре — 12, 16. 19,
23, 26, 30 мая, 2, 6, 9 июня 
— с 10 до 18 часов; 

в Енском — 16 июня; 
в Риколатве — 17 июня} 
в Слюде — 23 июня; 
в Куропте — 24 июня —  

с 9 до 18 часов,

Этот номер газеты в шиогра 
фии «Кандалакшский комму 
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